Protestan por homicidios de mujeres *trans*

CESAR ARELLANO, ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES

En demanda de que se ponga fin al asesinato de personas trans, integrantes de la comunidad LGBT+ protestaron en Palacio Nacional, donde realizaron varias pintas. "Las vidas trans importan" y "Ley integral trans ya", plasmaron en las paredes del recinto.

Decenas de miembros de esa comunidad realizaron la movilización con una discreta vigilancia de la policial capitalina. Victoria Sámano aseveró que "estos cinco asesinatos de mujeres trans son la consecuencia de los comentarios que emiten algunos personajes políticos".

A las puertas de Palacio, aseveró que "no sólo estamos manifestándonos por estas muertes, exigimos con calidad de urgente la ley integral *trans*, la cual busca incidir en salud, educación, vivienda; exigimos que se destraben todas estas iniciativas".

Por ello, pidió que dejen de asesinar a las personas trans, "justicia ahora que estamos vivas", gritó Sámano durante la movilización. Recordaron que el domingo pasado fue ultimada Samantha Gomes Fonseca, activista trans que buscaba la postulación al Senado por Morena.

Más tarde, los colectivos bloquearon Paseo de la Reforma esquina con avenida Insurgentes en ambos sentidos, en protesta por el asesinato de Gomes Fonseca, perpetrado en Xochimilco al salir de una visita que hizo a un interno en el Reclusorio Preventivo Varonil Sur.

"Esta manifestación ya estaba programada y ahora más que nunca es en honor a Samantha. No más transfeminicidos. Nos están matando", expresó Sámano.

Sobre la avenida colocaron la foto de Gomes Fonseca, prendieron algunas veladoras y exigieron a las autoridades que se esclarezca el homicidio. En el Senado guardaron un minuto de silencio seguido de aplausos mientras ondeaban banderas de la comunidad trans y LGBT+.

"¡Ni una muerta más!, ¡Aquí está la resistencia *trans*!, ¡Samantha escucha, estamos en tu lucha! ¡Justicia!", fueron algunas consignas.

Gloria Careaga, de la fundación

Arcoíris y del Observatorio de Crimenes de Odio contra personas LGBT+, indicó que del 6 de enero a la fecha se cometieron siete asesinatos, seis contra personas trans. "Es inaceptable que las cifras de violencia sigan presentes, incrementándose día con día y no vemos una respuesta de las autoridades".

Valentina Thelema, activista trans, alertó que la discriminación motivada por la identidad y expresión de género se encuentra en mayor o menor medida en todos los estratos de la sociedad, lo cual, en la práctica, dijo, se ve reflejado en un régimen permanente de opresión que las desvaloriza, estigmatiza y violenta.

"Nuestra preocupación se debe al contexto regional de violencia que vivimos en México las mujeres transexuales y transgénero. La dimensión de este lacerante fenómeno en nuestra región se evidencia con las dolorosas estadísticas de los organismos internacionales: tan sólo entre 2008 y 2016 resultaron asesinadas 2 mil 115 personas transgénero y transexuales en el mundo. Tristemente, más de 60 por ciento de dichos crímenes (mil 654) sucedieron en nuestra región.

"Además, cabe señalar que muchos de estos asesinatos están marcados por las terribles agresiones machistas y misóginas que se reflejan en los signos de tortura hallados en los cuerpos de las víctimas."

Por ello, exigieron poner alto a los discursos de odio contra las mujeres trans, así como la inclusión respetuosa de su identidad de género en todos los sectores políticos, sociales y económicos del país, por mencionar algunos puntos.

Los colectivos entregaron su pliego petitorio en la Secretaría de Gobernación.

